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529 миллионов рублей 
в 2018 году выделят 
краю из федерального 
бюджета в рамках ре-
ализации приоритет-
ного проекта «Форми-
рование комфортной 
городской среды». Кра-
евая доля софинанси-
рования составит 40 
миллионов рублей.

В программу 2018 года 
вновь попали Барнаул, Алейск, 
Бийск, Заринск, Новоалтайск, 
Рубцовск, Славгород, Ка-
мень-на-Оби, Змеиногорск, 
Белокуриха, Яровое, Горняк, 
р. п. Степное Озеро Благо-
вещенского района. В них 
отремонтируют 300 дворов 
и несколько общественных 
территорий.

Предварительно Мин-
стройтранс Алтайского края 
и администрации муниципа-
литетов провели инвентари-
зацию дворовых и обществен-
ных территорий. Согласно 
полученным данным, у нас 
в крае 17 тысяч многоквар-
тирных домов, в которых 
проживает около 900 тысяч 
человек. К этим домам отно-
сятся около 6 тысяч дворовых 
территорий. Из них, как выяс-
нилось, 60 процентов требует 
благоустройства. Также было 
обследовано около 500 цен-
тральных улиц, площадей, 
скверов. 74 процента из них 
требуют приведения в надле-
жащий вид. На все требуется 
около 3,5 миллиарда рублей. 
Основная доля объектов во-
шла в пятилетнюю програм-
му на 2018 – 2022 годы.

Перечни объектов разме-
щены для общественного 
обсуждения на сайтах му-
ниципалитетов – участников 
проекта.

Впервые край принял уча-
стие в приоритетном проекте 
в прошлом году, не все шло 
гладко, иногда подводили под-
рядчики, иногда погода, но 
тем не менее все, что намети-
ли, сделали. И немалую роль 

в этом сыграли обществен-
ность, собственники жилья. 
По словам начальника отдела 
региональных программ кра-
евого Минстройтранса Ольги 
Глушковой, опыт прошлого 
года показал, что нужно ак-
тивнее привлекать население 
к реализации проекта.

– В 2017 году половина 
дворовых территорий бла-
гоустраивалась при финан-
совом участии жителей, 30 
процентов – при трудовом. 
При этом все работы по бла-
гоустройству сопровождались 

непосредственным контро-
лем собственников жилья, 
– говорит она. – Мы решили 
в 2018 году провести рейтин-
говое голосование по выбору 
общественных территорий, 
требующих благоустройства. 
Собственно, они уже начались. 
Каждый из жителей террито-
рий, попавших в приоритет-
ный проект, может до 9 фев-
раля  предложить свой объект 
для благоустройства. Второй 
и окончательный этап голосо-
вания пройдет в марте 2018 
года. Набравшие наибольшее 

количество голосов будут бла-
гоустроены в первую очередь, 
– поясняет Ольга Глушкова.

Больше всего предложено 
на выбор общественных тер-
риторий, целых 55, в столице 
Алтайского края. Барнаульцы 
активно включились в про-
цесс голосования, который 
проходит на сайте админи-
страции города. Согласно 
предварительным данным, 
за площади и скверы, требу-
ющие благоустройства, уже 
проголосовало 73 тысячи 
человек.

Известно, что объекты, ко-
торые начали благоустраивать 
в прошлом году, Нагорный 
парк и Набережная, находятся 
среди наиболее популярных.

В малых городах и селах 
голосование проходит вари-
ативно, в одних муниципа-
литетах жителям предлагают 
голосовать на сайтах, в других 
– присылать по электронной 
почте, а в большинстве – сбра-
сывать свои предложения в 
урны, специально для этого 
установленные в администра-
циях и общественных местах.

Кстати, кроме приоритет-
ного проекта в крае действу-
ет еще программа благоу-
стройства муниципальных 
образований, по которой на 
благоустройство обществен-
ных территорий в сельской 
местности в 2018 году из ре-
гионального бюджета выде-
лено 30 миллионов рублей. В 
программу попадут наиболее 
активные претенденты, ко-
торые заранее позаботились 
о выполнении необходимых 
условий. В основном люди 
предлагают благоустроить 
центральные площади и 
скверы, спортивные и детские 
площадки.

– Мы решили в этом году 
привлечь студентов и препо-
давателей института архитек-
туры и дизайна АлтГТУ, они 
помогут разработать проекты 
благоустройства обществен-
ных мест в селах, чтобы они 
выглядели не только ухожен-
но, но и эстетично, – сообщи-
ла Ольга Глушкова.
Татьяна КОЧЕТЫГОВА,
Андрей КАСПРИШИН 
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
1 февраля Ветер юго-восточный, 2-7 м/сек.,

без осадков, гололедица, утром –
изморозь, туман.

2 февраля Ветер южный, 2-7 м/сек.,
без осадков, гололедица, утром – 
изморозь, туман.

Ветер восточный, 2-7 м/сек.,
порывы до 12 м/сек., без осадков, 
гололедица, изморозь, туман.

-16о -21о 
ночь

-9о -14о

день

-13о -18о -15о -17о

-11о -16о

день -19о -24о

ночь

Первая заявка
В Алтайском крае приняли первое заявление на полу-

чение ежемесячной выплаты из средств маткапитала. 
Подала его молодая семья из Новоалтайска, в которой 7 
января родился второй ребенок. 

Сотрудники местного управления ПФР поздравили маму 
Екатерину и приняли от нее сразу два заявления: на получе-
ние сертификата на материнский капитал и установление 
ежемесячной выплаты из его средств.

Напомним, по инициативе Президента РФ Владимира Путина 
с 2018 года Пенсионный фонд России принимает заявления от 
нуждающихся семей на получение ежемесячной выплаты из 
средств материнского капитала. 

Удобрения для Казахстана
Михайловский завод химреактивов, который находится 

в поселке Малиновое Озеро, отправил в Казахстан первую 
партию своего нового продукта – гранулированного суль-
фата аммония.

Цех по производству сульфата аммония заработал на пред-
приятии в конце 2016 года. В августе 2017-го завод получил 
свидетельство о госрегистрации этого минерального удобрения 
для сельхозкультур.

Как сообщила «Сельская правда», 26 января предприятие 
отправило 300 тонн сульфата аммония железной дорогой в 
Казахстан. На заводе говорят, что это сэкономит транспортные 
расходы и, как следствие, снизит конечную стоимость товара.

«Горная аптека» вышла в эфир
На федеральном телеканале ОТР (Общественное теле-

видение России) вышла в эфир программа об истории 
аптечного дела в Алтайском крае.

«Мы столько раз говорили о фантастических природных 
богатствах Алтая, что, кажется, все там уже знакомо. Но сегодня 
– новая история. На этот раз не про шаманов или затерянные 
места, а про аптечное дело», – рассказала ведущая.

В сюжете показали музей «Горная аптека» в Барнауле. В этом 
здании с XVIII века располагалась первая аптека города. Тогда 
в ней можно было купить гофманские капли, английскую 
мяту, копайский бальзам, свиное сало со скипидаром, бензин 
очищенный. 

Алёна БЕРЕЖНЕВА

Китайские горизонты
Весной руководители и специалисты российских пред-

приятий совершат визит в Китайскую Народную Респу-
блику. Сейчас в Алтайском крае началось формирование 
делегации для участия в этом мероприятии.

Предполагается, что в рамках делового визита представите-
ли российской стороны проанализируют состояние и оценят 
бизнес-возможности и перспективы китайского продоволь-
ственного рынка, встретятся с руководителями крупнейших 
китайских компаний, ритейл-сетей, перспективными партнера-
ми и инвесторами, рассказали в управлении края по пищевой, 
перерабатывающей, фармацевтической промышленности и 
биотехнологиям.

Эксперты считают, что именно Китай может стать торговой 
платформой для ключевых поставщиков российской пищевой 
и перерабатывающей отрасли.

Мария СТРЫГИНА

Храним традиции. Шагаем в будущее
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  ЦИФРА .

Завтра отмечается 
народный праздник – 
Макарьев день.

В церковном календаре это 
день почтения памяти препо-

добного Макария Великого. Другие названия 
праздника: Макар-весноуказчик, День Макария, 
Макарий Великий, Макар ясный. По этому дню 
наши предки судили о весне. Ясная погода пред-
вещала, что тепло придет скоро. А вот если в этот 
день мела метель – ее же следовало ожидать и на 
Масленицу. Кроме того, погода на Макара пред-
сказывала погоду на весь февраль. Но холод в 
этот день – а значит, и в течение всего месяца 
– говорил о том, что лето будет благоприятным.

1 февраля сложилась традиция встречаться 
с близкими и друзьями за чашкой горячего чая.

  СТАТИСТИКА .

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

50  –
  
 
По сведениям «АП», утром в минувшую 

пятницу, 26 января, в Красногорском районе 
термометры показывали -50о С.

На 23 метеостанциях из 33-х с 21 по 28 января 
минимальная температура воздуха понижалась 
до -35о С и ниже. Из них на семи метеостанци-
ях (Волчиха, Змеиногорск, Родино, Троицкое, 
Тальменка, Бийск-Зональная, Горняк) столбики 
термометров опускались до -40… -44о С. Абсо-
лютные минимумы в крае, зафиксированные в 
Волчихе в 1938 году, -55о С, и в Барнауле 7 января 
1931 года, -51,5о С, не были перекрыты.

Что в народном рейтинге?

Дорогу весноуказчику!

  НОВОСТИ .

1

  ВЫБОРЫ .
Если вы не дома 
31 января начинается 
прием заявлений для го-
лосования по месту на-
хождения.

На выборах Президента Рос-
сийской Федерации жители Ал-
тайского края впервые смогут 
проголосовать по своему местона-
хождению. Новый порядок голосо-
вания адресован тем избирателям, 
которые проживают не по месту 
своей регистрации или 18 марта 
будут в отпуске/командировке.

Чтобы проголосовать на удоб-
ном для себя избирательном участ-
ке, необходимо заранее подать 
заявление. Их будут принимать 
территориальные избирательные 
комиссии, структурные подразде-
ления Многофункционального 
центра в городах и районах Ал-
тайского края. Также заявление 
можно будет подать через портал 
«Госуслуги».

 График работы территориаль-
ных избирательных комиссий 
определен краевой комиссией с 
учетом максимального удобства 
для граждан: понедельник – пят-
ница с 14.00 до 20.00; суббота, вос-
кресенье и нерабочие празднич-
ные дни с 10.00 до 14.00.

Заявление подается лично, при 
себе необходимо иметь паспорт 
гражданина РФ. Также можно 
обратиться на телефон «горячей 
линии» Избирательной комиссии 
Алтайского края 8 (3852) 36-30-62.

Соб. инф.

С  . 2017 160 миллионов в помощь

Алтайский край вошел в 
число лидеров по финан-
сированию погектарных 
субсидий в России.

Регионами-лидерами по 
доведению средств являются 
республики Башкортостан и 
Татарстан, а также Алтайский 
край, сообщает официальный 
портал Минсельхоза России.

Впервые господдержку начи-
нают получать уже в январе. В 

Министерстве сельского хозяй-
ства Алтайского края уточняют, 
что первым траншем алтай-
ским аграриям направили 160 
миллионов рублей. Ведомство 
продолжает прием документов 
на погектарные субсидии, по 
мере поступления заявок сред-
ства будут зачислять на счета 
хозяйств.

По итогам 2017 года стои-
мость произведенной сель-
хозпродукции в крае превысила 

150 млрд рублей. Такие данные 
приводит Алтайкрайстат.

В  том числе произведено 
растениеводческой продукции 
на 77,5 млрд рублей, животно-
водческой – 73 млрд рублей (в 
2016 году – 69 млрд рублей). В 
сельхозорганизациях произ-
водство продукции живот-
новодства выросло на 0,2%, в 
крестьянских (фермерских) 
хозяйствах – на 17,6%.

Соб. инф.

4,3 млрд рублей
государственная поддержка
сельского хозяйства и сельских
территорий

Зерно 5,4 млн тонн Молоко 1,4 млн тонн

в том числе:

Гречиха 786 тыс. тонн

Сахарная 
свекла 1,1 млн тонн

Скот
и птица 
в живом 
весе

309 тыс. тонн

Молоко 1,1 млрд штук

производство продукции
сельского хозяйства150,6 млрд рублей

СПРАВКА
В 2017 году по приоритетной программе в 14 горо-
дах и районах края благоустроено около 299 дво-
ров, 11 парков, 9 скверов и аллей и 7 площадей.

Сейчас в Нагорном парке и на набережной ведутся работы в рамках проекта
«Барнаул – горнозаводской город». Летом там продолжат обустройство территории

в рамках проекта «Формирование комфортной городской среды».
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Алтайский край пре-
тендует на проведение 
престижных коммерче-
ских Международных со-
ревнований по гребле на 
байдарках и каноэ. Уже 
осенью этого года на 
барнаульском гребном 
канале смогут высту-
пить звезды мировой 
величины – чемпионы 
мира и призеры Олим-
пийских игр.С ̈  

Об этом на встрече с гу-
бернатором Александром 
Карлиным рассказали высоко-
поставленные представители 
Международной федерации 
каноэ (ICF). После посещения 
барнаульского гребного кана-
ла и ДЮСШ имени Константи-
на Костенко они не уставали 
повторять, что восхищены 
увиденным.

По мнению иностранных 
специалистов, гребной канал 
соответствует многим параме-
трам, которые необходимы 
для проведения турниров 
высочайшего уровня. Он 
достаточно протяженный, 
широкий и глубокий. Дело 
стало за малым – приобрести 
и установить дополнительное 
оборудование.

О серьезности намерений 
гостей говорит представи-
тельный состав делегации. В 
Барнаул приехали вице-пре-
зидент Международной фе-
дерации каноэ Томас Конец-
ко, технический директор 
Мартин Маринов, член ICF 
Аднан Алиев, генеральный 
секретарь Всероссийской фе-
дерации гребли на байдарках 
и каноэ Елена Исхакова и глав-
ный тренер сборной России по 
гребле на байдарках и каноэ 
Александр Жданов.

– Я восхищен всем, что 
увидел сегодня, – не скрывал 
эмоций Томас Конецко. – Я вос-
хищен городом и Алтайским 

краем, людьми, которые раз-
вивают наш вид спорта в реги-
оне. Поражен тем, насколько 
развит гребной спорт на Алтае. 
Тем, что значительные сред-
ства идут на развитие детско-
го и юношеского спорта. Это 
очень важно, ведь именно из 
юных спортсменов вырастают 
будущие олимпийские чем-
пионы. Знаю, как сложно сде-
лать выбор, куда направить 
бюджетные средства, и очень 
благодарен, что часть бюджета 
вашего региона идет на разви-
тие этого вида спорта. У нас с 
коллегами по федерации поя-
вились идеи по поводу разви-
тия вашего гребного канала и 
проведения международных 
соревнований.П  

По словам Мартина Мари-
нова, гребной канал в Барнау-
ле – уникальное место. Такие 
еще нужно поискать. К приме-
ру, три года назад чемпионат 
Европы по гребле проходил в 
Португалии, где глубина кана-
ла всего 3 метра. Спортсменам 
мешали боковой ветер и вол-
ны. Многие атлеты остались 
недовольны выбором места 
соревнований и жаловались 
на федерацию.

– В Барнауле – другое дело, 
– говорит главный тренер 
сборной России по гребле на 
байдарках и каноэ Александр 
Жданов. – Здесь отличная база, 
и сам канал удачно располо-
жен с точки зрения розы ве-
тров. Ветер дует в лицо или в 

спину, что позволяет спорт-
сменам показывать макси-
мально высокие результаты.

Александр Карлин заме-
тил, что благодаря совмест-
ным усилиям будет возможно 
провести в Алтайском крае в 
ближайшее время соревнова-
ния самого высокого уровня.

– Мы уделяем серьезное 
внимание развитию спорта, 
в том числе и гребле на каноэ 
и байдарках, – сказал глава ре-
гиона. – В истории алтайской 
гребли есть звездные имена 
– это чемпион мира по гребле 
Константин Костенко. Наши 
спортсмены – и юные, и взрос-
лые – достигают значительных 
результатов в этом виде спорта. 
Константин Костенко заложил 
очень серьезную основу, чтобы 
мы сегодня занимались гре-
блей: именно по его проекту 
построен наш гребной канал, 
уникальный по своим харак-
теристикам. В нашей стране 
восточнее Урала нет канала, по-
добного нашему. Мы построи-
ли к детско-юношеской школе 
по гребле на байдарках и каноэ 
имени Константина Костенко 
дорогу, которая обеспечивает 
круглогодичную доступность 
объекта. Год назад вложили се-

рьезные инвестиции в объект 
– сформировали современную 
тренировочную базу.

Сегодня в школе по гребле 
на байдарках и каноэ имени 
Константина Костенко зани-
маются 350 человек. К работе 
привлечены квалифициро-
ванные тренеры. Отсюда и 
высокие спортивные дости-
жения. Только в 2017 году семь 
спортсменов выполнили нор-
мативы кандидатов в мастера 
спорта. Введен в эксплуатацию 
спортивный комплекс для тре-
нировок, кроме того, открыты 
и успешно работают филиалы 
школы в Бийске и Павловске.

– Очень важно, что вы 
огромное внимание уделяете 
занятиям детей, – это буду-
щее спорта, – отметил Томас 
Конецко. – Мы думаем, что 
на гребном канале Барнаула 
можем провести международ-
ные соревнования и благода-
ря этому популяризировать 
греблю. Такие соревнования 
привлекут внимание, будут 

способствовать тому, что мно-
гие родители отдадут детей 
в спорт, приведут их, в част-
ности,  в школу по гребле на 
байдарках и каноэ.

Томас Конецко сказал, что 
осенью этого года федерация 
готова организовать на барна-
ульском канале коммерческие 
старты в новом формате. В та-
ком случае на турнир съедут-
ся лучшие в мире спортсмены.

– Надеемся, что это при-
влечет большое внимание к 
новому формату гребли и к 
Алтайскому краю, – подчер-
кнул вице-президент ICF. – Для 
осуществления этих планов 
нужно провести некоторые 
доработки, чтобы гребной 
канал соответствовал меж-
дународным соревнованиям: 
стартовые дорожки, буйки, 
обводной канал, финишная 
вышка. Если вы готовы, то это 
будет великолепным шагом 
для развития гребли в мире и 
популяризации нашего вида 
спорта в вашем регионе.

Губернатор пообещал по-
думать над решением этого 
вопроса. «Слишком много уже 
сделано, было бы обидно оста-
новиться на полпути, – сказал 
Александр Карлин. – Совмест-
ными усилиями мы сможем 
добиться этой цели».

По словам главного тре-
нера национальной коман-
ды по данному виду спорта 
Александра Жданова, на до-
полнительное оборудование 
потребуется примерно 40 млн 
рублей. В дальнейшем следует 
построить обводной канал, 
который бы позволил вклю-
чить уникальный комплекс в 
число спортивных объектов, 
соответствующих мировым 
стандартам. Тогда не исключе-
но, что заключительный этап 
подготовки к Олимпийским 
играм 2020 года в Токио сбор-
ная России проведет в Алтай-
ском крае.

Вадим КУЛЕШОВ,
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

  ПОДРОБНОСТИ .

  ЗНАЙ НАШИХ! .
Ветер и «быстрая вода»

«Было страшно, но мы не растерялись»
Крещенские морозы стали для сибиряков серьезным 
испытанием. Не всем удалось с ним справиться. В 
семью Натальи Вороновой из Камня-на-Оби и трех 
ее сыновей беда пришла 22 января – в их доме взор-
вался котел отопления. Хозяйка получила ожоги 
ног, дети, к счастью, не пострадали. Но жилище 
сейчас совершенно непригодно для проживания.О   ̈

Мы встретились с Натальей 
Вороновой в палате травмато-
логического отделения Камен-
ской ЦРБ, где она находится на 
лечении. Заведующий отделе-
нием Борис Панов пояснил, что 
пациентка поступила к ним 22 
января в 23 часа 50 минут с тер-
мическим ожогом обеих стоп и 
голеней 2 и 3 степеней площа-
дью не более пяти процентов. 
Ей оказывается вся необходи-
мая медицинская помощь.

Вспоминать события того ро-
кового вечера Наталье непросто. 
Моя собеседница описывает, 
что почувствовала, увидев на 
фотографиях в соцсетях все, что 
осталось от ее купленного в ав-
густе под материнский капитал 
дома, обустроенного с любовью, 
и слезы выступают на ее глазах, 
комком становятся в горле.

– Мы раньше снимали квар-
тиру и мечтали о своем доме, 
– говорит молодая многодетная 
мама. – Когда справили новосе-
лье, радости не было предела. 
Две комнаты, кухня, приуса-
дебный участок. Наконец-то у 
старших мальчишек появилась 
своя комната. Мы с девятиме-
сячным Артемкой размести-
лись во второй. Не хоромы, но 
нам хватало. Главное – свое.

– В тот вечер я затопила печь, 
все было нормально, – продол-
жает Наталья. – Закинула, как 
обычно, ведро угля (утром и 
вечером по ведру). Часов в один-
надцать вечера в котле как-то 
не так забулькало. Вскоре печь 
начало корежить – вздулась и 
стала отходить одна стенка. Я 
позвонила отчиму, он сказал, 
что, скорее всего, на крыше 
перемерз расширитель. Из-за 
ледяной пробки в трубке под 

крышей пар перестал выходить 
из кипящего котла в расши-
ритель и собирается в нем. 
Посоветовал лезть на крышу 
смотреть. Мы со средним сы-
ном Андреем начали одеваться. 
Артемка топтался в кухне, я 
попросила старшего сына за-
брать малыша и выйти из кух-
ни. Только Виталик взял его на 
руки и унес в комнату, печка 
рванула. Темень, дым, сажа, 
детские крики… Кирпичи по-
летели в разные стороны, из 
системы вырвалась вода, мне 
ноги ошпарила. Прибежал со-
сед из второй квартиры (дом у 
нас двухквартирный). Поняв, 
что произошло, забрал детей 
к себе. У соседей ничего не по-
страдало, к счастью. Я вызвала 
пожарных. Потом приехали 
мама с отчимом, «скорая», меня 
отправили в больницу.М  

– Мы очень напугались, ког-
да печка взорвалась, – вспоми-
нают тринадцатилетний Ви-
талий и одиннадцатилетний 
Андрей. – Но мы не растеря-
лись. Вынесли из дома малень-
кого братика и документы. Все 
черные были, Артемка весь в 
саже. Маме обожгло ноги…

Сегодня ребятишки нахо-
дятся у бабушки. Мама Натальи 
Вороновой Елена Низамова и от-
чим молодой женщины Василий 
Нестеренко забрали детей к себе 
в тот же вечер. Наташа с детьми, 
пока не восстановят их жилье, 
будут жить у них. Условия позво-
ляют, места всем хватит.

Девятимесячный непоседа 
Тёмка крутится на руках у бабы 
Лены. Он уже вовсю ходит, лю-
бопытный, веселый малыш. 

Елена Ивановна говорит, что 
он не проявляет беспокойства, 
значит, испуга сильного не 
испытал. А вот старшие маль-
чишки до сих пор не могут без 
волнения вспоминать произо-
шедшее. Мама и бабушка отме-
чают мужественное поведение 
подростков на пожаре.

– Наташа позвонила нам в 
тот вечер и сказала, что с печ-
кой что-то не так, – рассказы-
вает Елена Низамова. – Муж 
подсказал, в чем может быть 
причина. А через несколько 
минут дочь вновь звонит: 
«Мама, у нас котел взорвался!» 
Мы вызвали такси и к ним. 
Пожарные тушили тлевшие 
вещи, «скорая» приехала. Все 
мы пережили шок.

Елена Ивановна побывала с 
нами на месте трагедии. Сна-

ружи и не скажешь, что дом 
нежилой, сайдинг скрывает 
внутреннюю страшную кар-
тину. На замерзших окошках 
бумажные снежинки, во дворе 
большой снеговик, слепленный 
дружным семейством, и… гру-
ды обгорелых вещей. Черные 
стены и крыша. Потолка нет. 
Елена показывает, где были 
раньше комнаты.

– Ночью трудно было оце-
нить степень повреждений. 
Наутро посветлу мы с мужем 
пошли туда. Ужас! Потолок на 
кухне разворотило, несущую 
стену, возле которой была печь, 
повело, перегородку в детской 
снесло ударной волной. Все чер-
ное, кругом кирпичи, обломки 
стен, горелые вещи. От дома 
остались только крыша, стены 
и окна. Потолок пришлось му-

жикам полностью разобрать. Из 
мебели остались диван, комод, 
телевизор и двухъярусная дет-
ская кровать. Все надо заново 
делать. И из вещей мало что уце-
лело. Хорошо хоть учебные при-
надлежности не пострадали.Ж  

Коммунальщики и сотруд-
ники МЧС отмечают, что пере-
мерзающие расширители на 
крышах, не утепленные долж-
ным образом, очень частая при-

чина пожаров в частных домах. 
Неисправные дымоходы, тре-
щины в печах, перегрев котлов 
в период аномальных холодов 
– все это вкупе с безответствен-
ностью домовладельцев в лю-
бую минуту может привести 
к беде. Хорошо, что в случае с 
Натальей было без жертв. Но 
без гибели людей в эти дни в 
Камне не обошлось.В   

На помощь многодетной 
семье Натальи Вороновой 
пришли родственники и го-
рожане. Родной дядя Наташи 
привез из Алейска новую печь. 
К разбору завалов подключи-
лись волонтеры из числа зна-
комых нашей героини. Через 
социальные сети и местную 

газету был организован сбор 
средств, которых на восста-
новление постра давшего 
жилища потребуется немало. 
Наталья троих детей воспи-
тывает одна, сейчас живут 
на детское пособие и пенсию 
по потери кормильца, семья 
признана малоимущей, нуж-
дающейся в дополнительных 
мерах социальной поддержки, 
которыми они пользуются. Но 
этого едва хватает на жизнь. 
Молодая мать работала до 
декретного отпуска продав-
цом, доходы у нее более чем 
скромные. Самой дом ей не 
восстановить.

– В декрете и в отпуске по 
уходу за ребенком обрела в соц-
сетях много друзей из числа 
таких же мамочек-декретниц, 
– рассказывает Наташа. – Мно-

гих из них я ни разу не видела, 
общались виртуально. А когда 
у меня случилась беда, девочки 
разместили в группах инфор-
мацию и попросили людей нам 
помочь материально. Я так им 
благодарна! И всем, кто отклик-
нулся. Немного пока собрали, 
но нам каждая копеечка важна. 
Мужья моих виртуальных под-
руг оказали реальную помощь 
– наводили порядок в доме, 
разбирали потолок, разгреба-
ли завалы. Отчим уже готовит 
на работе лес для потолочных 
перекрытий. С такой людской 
заботой и помощью легче при-
ходить в себя после пережитого, 
надеяться на лучшее.

На следующий день после 
трагедии на месте пожара, по-
том у Натальи в больнице и 
доме у бабушки, где находятся 
дети, побывали специалисты 
управления социальной защи-
ты населения по Каменскому 
району. Они помогли много-
детной маме с оформлением 
необходимых документов. В 
Министерстве труда и соци-
альной защиты Алтайского 
края нам сообщили, что уже 
принято решение о выде-
лении денежной помощи 
пострадавшей семье. В Пра-
вительство Алтайского края 
направлено ходатайство об 
оказании семье Натальи Во-
роновой материальной под-
держки. Администрация Ка-
менского района также готова 
оказать посильную помощь. 
«Как только представители 
пострадавшей семьи обра-
тятся к нам с заявлением, мы 
поможем им строительными 
материалами. Наши специали-
сты обследуют пострадавшее 
жилье и дадут свое заключе-
ние, что необходимо для его 
восстановления», – сообщил 
«АП» глава Каменского района 
Федор Найден. Не будет лиш-
ней и поддержка читателей 
«Алтайской правды» (телефон 
Натальи Вороновой можно уз-
нать в редакции).

Наталья ИСАЕВА
 (фото автора)

Прибавка для льготников
Ежемесячные денежные выплаты (ЕДВ) для федеральных 

льготников увеличат в Алтайском крае с 1 февраля. Среди 
получателей выплат участники Великой Отечественной 
войны, бывшие несовершеннолетние узники концлагерей, 
«чернобыльцы», «семипалатинцы», инвалиды.

Размер таких выплат должен индексироваться раз в год с 
1 февраля исходя из индекса роста потребительских цен за 
предыдущий год, поясняют в Отделении ПФР по Алтайскому 
краю. Сумму увеличат на 2,5 процента.

Отметим, ЕДВ у разных категорий льготников отличаются. 
Прибавка для жителей края будет варьироваться от 15,84 до 
126,35 рубля.

Кроме того, с 1 февраля проиндексируют стоимость набора 
социальных услуг (НСУ), которая составит 1075,19 рубля. НСУ 
в нашем регионе получают более 67 тысяч человек.

Алёна ИВАНОВА

Пишите! Вам ответят
Задать различные вопросы и получить на них компетент-

ные ответы читатели «Алтайской правды» могут на нашем 
информационном портале www.ap22.ru. На сайте действует 
прямая связь – проект «Приемная» – ap22.ru/internet-priemnaya.

Формат общения: вы спрашиваете – специалисты отвеча-
ют. Сейчас участниками интерактивной площадки являются 
Отделение Пенсионного фонда России по Алтайскому краю и 
Государственная инспекция Алтайского края.

Тема «прямой линии» с Пенсионным фондом – «Пенсион-
ное обеспечение граждан Алтайского края». Задать вопро-
сы можно в разделе «Приемная» по ссылке ap22.ru/internet-
priemnaya/pensionnoe-obespechenie-grazhdan-altayskogo-kraya.
html. Специалисты проконсультируют вас по пенсионному 
законодательству, как можно получить госуслуги через Пор-
тал электронных сервисов на сайте ПФР и консультации по 
материнскому капиталу.

Также в разделе «Приемная» по ссылке ap22.ru/internet-
priemnaya/v-pomosch-sobstvennikam-mnogokvartirnogo-zhilya.
html консультации дают специалисты Государственной ин-
спекции Алтайского края. Жители региона смогут задать 
вопросы, касающиеся надзорных сфер деятельности Госин-
спекции, в том числе по вопросам управления многоквар-
тирными домами.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Животные 
страдают от холода

В мини-зоопарке Славгорода животные замерзают и гиб-
нут, а посетителей нет. Температура в помещениях, где нахо-
дятся питомцы, всего 5 градусов. Зиму они всегда переносят 
тяжело, а прошедшие свирепые морозы только усугубили 
ситуацию.

Между прочим, это первый в стране частный зоопарк, под-
черкнул директор Валерий Кульбида. По его словам, животные 
гибли и в прошлом году. Конечно, несмотря ни на что, жизнь 
продолжается. В зоопарке остались не самые теплолюбивые 
питомцы. Есть и обновление: у леопардов недавно родился 
малыш, пишут «Славгородские вести».

В связи с повседневными событиями мини-зоопарк сообщил 
о приеме кормов для животных от местного населения.

Алёна БЕРЕЖНЕВА
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То, что осталось от дома.

Наталья Воронова.

Дети до сих пор не могут забыть случившееся.

На барнаульском гребном канале занимаются сотни юных спортсменов.

Главный корпус гребной школы.



– Сергей Александрович, 
в 2012 году вы круто 
изменили свою жизнь – 
стали депутатом АКЗС. 
Когда вам впервые при-
шла мысль попробовать 
себя на новом поприще?
– В «Единую Россию» я всту-

пил после назначения Алек-
сандра Богдановича Карлина 
на должность губернатора Ал-
тайского края. Мне близок его 
курс и понятна его стратегия. 
Но и до этого события я всег-
да старался понимать, чем, 
что называется, живет округ 
как в вопросах хозяйственной 
деятельности, так и в рамках 
политической. Только если 
раньше я нес ответственность 
за районы, где работают со-
трудники наших предприя-
тий, и, конечно, за свою семью, 
то сейчас как депутат возлагаю 
на себя ответственность за все 

население трех районов – не 
только в аграрной части, но и 
в социальной сфере в первую 
очередь. И за все, что удает-
ся сделать для комфортной 
жизни населения, и за все, 
что пока не удалось. И глав-
ную обязанность как депутата 
я вижу в том, чтобы и с кол-
легами, и с Правительством 
Алтайского края эти вопросы 
активным образом решать не 
откладывая в долгий ящик.

– В новом созыве АКЗС 
вы продолжаете рабо-
ту во фракции «Единая 
Россия». Какие задачи 
сегодня стоят перед 
депутатами партии 
власти?

– Думаю, независимо от 
партийной принадлежности, 
не членство в партии харак-
теризует человека, а каждый 
человек, состоящий в партии, 
ее характеризует личным 
примером. Если вдуматься в 
само название партии – «Еди-
ная Россия», на ум приходят 
такие ассоциации, как сила, 
уверенность, объединение. 
Изначально партия и была соз-
дана шестнадцать лет назад 
действующим президентом 
Владимиром Владимировичем 
Путиным, чтобы объединить 
людей и в целом, по сути, со-
хранить страну, не допустив ее 
развала на «удельные княже-
ства». И еще чтобы вести пла-
номерную и системную рабо-
ту, цель которой – спокойная и 
благополучная жизнь каждого 
жителя нашей страны. 

– За срок вашей работы 
в статусе депутата 
что удалось сделать 
и чем вы особенно гор-
дитесь?

– Самопиар – это немного 
не мое (улыбается). У нас в 
первую очередь командная 
работа. Даже если говорить 
об итогах 2017 года и самых 
крупных проектах, которые 
были реализованы, то со-
вместно и с моим коллегой по 
округу, председателем АКЗС 
Александром Алексеевичем 
Романенко, и с правитель-

ством региона удалось на-
чать строительство школы 
в селе Покровка Локтевского 
района. Это будет уникальное 
даже по меркам Алтайского 
края учреждение образова-
ния – такие еще не строили 
ни в одном муниципалитете 
региона. Школа на девяно-
сто учащихся сблокирована 
с детским садиком на сорок 
мест. Современная столовая, 
двухуровневый спортивный 
зал. Даже специальный лифт 
предусмотрен для детей с огра-
ниченными возможностями. 
Одним словом, это будет шко-
ла сегодняшнего дня.

Еще один проект, который 
нам совместно с Александром 
Алексеевичем и при поддерж-
ке Правительства Алтайско-
го края удалось воплотить в 
жизнь, – в рамках федераль-
ного проекта партии «Единая 
Россия» отремонтировать Дом 
культуры в селе Барановка 
Змеиногорского района. Дело в 
том, что, во-первых, здание ДК 
было введено в эксплуатацию 
еще в 1962 году, а, во-вторых, в 
2015 году в здании произошел 
крупный пожар. Нам удалось 
включить заявку на ремонт в 
партийный проект «Местный 
Дом культуры». В рамках про-
екта были выделены средства 
из федерального и краевого 
бюджетов в размере более 
трех с половиной миллионов 
рублей, на которые были отре-
монтированы зрительный зал, 
фойе, лестничные площадки, 
заменены система отопления 
и оконные блоки. Работ было 
выполнено намного больше, я 
перечислил только основные. 
Также подключилась и адми-
нистрация района, выделив 
средства на ремонт кабинетов 
Дома культуры.

Если говорить в целом, 
да, бывают ситуации, когда 
люди приходят и благода-
рят. Бывают ситуации, когда 
люди недовольны решением 
той или иной проблемы. Но 
ежедневная работа, которую 
я делаю со своими единомыш-
ленниками, и отзывы людей 
об этой работе дают основания 
полагать, что, образно говоря, 

штаны никто не протирает. 
Да, не всё получается сделать 
быстро, но вопросы, которые 
уже решены, и вопросы, кото-
рые решаются сейчас, позво-
ляют мне смотреть в будущее 
с оптимизмом. Оппоненты это 
порой стараются не замечать, 
но мы медленно, но верно 
решаем проблемы, которые 
мешают нам нормально жить 
и работать.

– Что вас больше всего 
в первый раз удивило 
или впечатлило в ва-
шей работе в статусе 
депутата?

– Я впервые стал руково-
дить коллективом еще в 1991 
году, и сейчас меня в принци-
пе сложно чем-то удивить. Но, 
говоря о впечатлениях, я бла-
годарен руководству региона 
за то, что мне доверили быть 
представителем в Генсовете 
партии «Единая Россия» от 
Алтайского края. В течение 

пяти лет я участвовал в разра-
ботке решений, которые при-
нимались первыми лицами 
страны, известными и очень 
авторитетными политиками 
и экономистами, а также дея-
телями науки и культуры. Это 
был ценнейший жизненный 
и профессиональный опыт.

– С какими проблемами 
к вам чаще всего при-
ходят люди?

– Могу выделить две самые 
сложные проблемы, они связа-
ны именно с комфортной жиз-
нью людей. Первое – вопросы 
жилищно-коммунального хо-
зяйства, и особенно проблема 
водоснабжения территорий. 
Основная масса этих вопро-
сов решалась в прошлом 
веке, и сегодня практически 

все водопроводы изношены. 
Как и тепловые сети. Тем бо-
лее что часто объекты ЖКХ 
строились быстро, но не всегда 
качественно и сроки износа и 
замены систем в обозримом 
будущем людей не всегда вол-
новали. Какое-то время, уже 
в новейшей истории страны, 
эти проблемы старались не за-
мечать. Однако последние лет 
десять я вижу, что проблемы 
не только не умалчиваются, 
но и по мере возможности ре-
шаются. Мы рады, что губер-
натор Александр Богданович 
Карлин не только иницииро-
вал программу «Сто скважин», 
в которую вошли все районы 
нашего округа, но и держит 
реализацию программы на 
особом контроле, потому что, 
повторюсь, до него вопросы 
водоснабжения муниципали-
тетов и обеспечения населе-
ния территорий качественной 
питьевой водой решались еще 
в Советском Союзе.

Второй вопрос, с которым 
часто приходят люди, – это 
трудоустройство. Кому-то 
получается помочь, кому-то 
– нет. Но это скорее частный 
вопрос, который не только от 
меня зависит.

– Что вы хотели сде-
лать как депутат, но 
еще не сделали?

– Еще раз повторюсь: у 
нас коллегиальная работа. 
Все, что сделал комитет по 
аграрной политике и приро-
допользованию, в котором я 
работаю, – это сделали мы. 
И все, что комитету сделать 
пока не удалось, – это в том 
числе не сделал и я. Да, мы 
не должны подменять собой 
работу правительства региона 
или профильного ведомства. 

Мы должны именно изучить 
проблемы в своих муници-
палитетах, подготовить про-
думанные предложения по 
их решению, чтобы это было 
общее мнение членов комите-
та, а затем вынести на сессию, 
чтобы вопрос был решен про-
фессионально и оперативно.

Отдельно хочу выделить 
текущую работу на округе и 
свою ответственность за нее. 
Это в первую очередь участие 
в подготовке именно выбор-
ных кампаний по выборам 
депутатов районного совета, 
главы муниципалитета. Если 
эта работа будет проведена 
профессионально и правиль-
но, и в муниципалитете будет 
порядок, и принимаемые ре-
шения будут понятны насе-
лению. Мы часто видим, что 
в разных муниципалитетах 
при схожих политических и 
финансовых условиях в одном 
какие-то вопросы решаются 
годами, а в другом давно ре-
шены. Соответственно, и наша 
роль как депутатов в работе с 
населением – пытаться разо-
браться в проблеме и помочь 
в решении как руководству 
муниципалитетов, так и из-
бирателям. Если возникают 
вопросы, их нужно решать, а 
не озвучивать. Я не понимаю, 
когда человек занимается 
критикой, ничего при этом 
не предлагая, когда он не несет 
ответственности за свои слова 
и поступки. Мы всегда откры-
ты к диалогу как с партиями, 
так и с депутатами, которые в 
них состоят, лишь бы это было 
во благо людям.

– Если можно охаракте-
ризовать вашу работу 
одной фразой, то это…

– Я не знаю, кто впервые 
сформулировал фразу: «Делай, 
что должен, и будь что будет», 
ее приписывают и Марку Ав-
релию, и Льву Толстому, и еще 
многим великим людям. Но, 
отвечая на вопрос, мне вспо-
минается именно она. Един-
ственное, я бы от себя добавил: 
и чтобы за то, что ты делаешь, 
тебе не было стыдно!

Михаил КОРЛЯКОВ.
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«Вопросы нужно решать, а не озвучивать!»
В 2012 году руководи-
тель ООО «Колос» Лок-
тевского района Сергей 
Александрович Бенслер, 
впервые участвуя в 
выборах депутатов 
Алтайского краево-
го Законодательного 
Собрания, установил 
своеобразный рекорд, 
набрав самое высокое 
количество голосов по 
краю – почти шесть-
десят процентов. На 
выборах в АКЗС в 2016 
году за него также от-
дали свои голоса более 
пятидесяти процентов 
населения округа.

.ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.

В рамках Всероссийской ак-
ции «Студенческий десант» 
юноши и девушки из алтай-
ских учебных заведений 
познакомились с работой 
транспортной полиции и 
вступили в добровольную 
народную дружину.И ,   

Юноши и девушки едва помести-
лись в актовом зале отделения транс-
портной полиции – пришло более 50 
человек. Из-за морозов акцию решили 
провести в помещении. Так что и ин-
спектор патрульно-постовой службы, 
и оперативник уголовного розыска, и 
эксперт-криминалист, и даже кинолог 
с собакой продемонстрировали свое 
мастерство прямо в зале.

Студенты не только с интересом 
слушали бывалых полицейских, но 
и активно задавали вопросы, испы-
тывали на себе, как работает оборудо-
вание. А также пытались повторить 
приемы самообороны, которые им 
были продемонстрированы.

Живой интерес у ребят вызвал при-
бор, определяющий, опасна жидкость 
в какой-либо емкости или нет. Даже 
крышку открывать не обязательно. 
А также вызвал любопытство ме-
таллоискатель, с помощью которого 
можно обыскать человека. Нашлись 
добровольцы, которые решились вы-
ступить как в роли полицейского, 
так и нарушителя. Но попытаться 
поискать информацию о себе через 
мини-ноутбук, подключенный к базе 
данных всевозможных нарушителей 
и преступников, никто не решился.

«Вдруг там что-нибудь криминаль-
ное всплывет?» – послышалась полу-
шутливая реплика из зала. И добро-
вольцев не нашлось. Зато появился 
вопрос: «А если преступник стреляет, 
вы успеете ноутбук включить?» На 
это полицейский отдельной роты 
патрульно-постовой службы Алтай-
ского ЛУ МВД России Иван Попов 
ответил без тени улыбки: «Тогда на-
ступает другой алгоритм действий…»

А какой конкретно, показал уже 
оперативник уголовного розыска. 
Умение отразить нападение пре-
ступника, в руках которого оружие 

любого вида – холодное или огне-
стрельное, – необходимый навык для 
каждого полицейского транспортной 
полиции. Приемы самообороны ка-
зались простыми и эффективными, 
пока их показывал тренированный 
оперативник. Добровольцам они да-
вались куда труднее.

Впрочем, так обычно и бывает, 
когда люди пытаются повторить 
что-то, чем раньше серьезно не за-
нимались.Э   С

Когда в зал вошел кинолог Евге-
ний Ларионов со своим напарником 
– овчаркой по кличке Живая сила 
Самурай,  по рядам прокатился лег-
кий возглас восхищения. Красавец 
Сэм (сокращенный вариант клички) 

вел себя с достоинством. Евгений 
сообщил, что родился пес 5 февра-
ля 2012 года, а служит в полиции с 
2013 года. Раскрывает преступления, 
связанные с незаконным оборотом 
наркотиков. На его счету множество 
обнаруженных тайников и закладок 
с разнообразным зельем.

После этого Сэм нашел муляж 
закладки, получил в награду свой 
любимый мячик. И беспечно стал 
играть с ним, словно понимая, что 
служебный долг уже выполнен и 
можно отдохнуть.

П   
Старший эксперт группы экспер-

тиз МО УТ МВД России по Сибирско-
му федеральному округу подполков-
ник полиции Сергей Ежов рассказал 
о разных видах экспертиз. Любой 
след, оставленный на месте происше-
ствия, может стать доказательством 
в уголовном деле.

С помощью экспертиз устанав-
ливаются истина и виновные в 
любых преступлениях от краж 
до терактов. Следы могут быть 
разные – ДНК, запаховые, следы 
рук, обуви, автотранспорта, следы 
перепиливания. Экспертизы про-
водятся химические, биологиче-
ские, инженерные, бухгалтерские, 
дактилоскопия…

Лекция была короткой, но емкой, 
студенты слушали эксперта затаив 
дыхание.«Х   ДНД»

Под впечатлением от всего увиден-
ного несколько студентов заполни-
ли анкеты и написали заявления с 
просьбой принять их в доброволь-
ную народную дружину при транс-
портной полиции.

Один из добровольцев – студентка 
третьего курса Барнаульского педа-
гогического колледжа, отделения 
правоохранительной деятельности 
Дарья Духович поделилась с «АП» 
впечатлениями: «Мероприятие было 
очень интересным, наполненным 
примерами, иллюстрациями. Мы 
увидели приемы самообороны, 
криминалистический чемоданчик. 
Я хотела бы попасть в доброволь-
ную народную дружину, помогать 
защищать общественный порядок. 
С собакой Самураем я, кстати, уже 
знакома. Как-то пришлось побы-
вать понято́й на обыске, он там тоже 
был…»

Подводя итоги акции, замести-
тель начальника полиции Алтай-
ского ЛУ МВД России Владислав 
Згода отметил, что с каждым годом 
участников становится все больше. 
И это хорошо, что молодежи инте-
ресна работа полиции, есть желание 
помогать, формируется активная 
гражданская позиция.

Тамара ЛОГИНОВА

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 
КОМИССИЯ 

АЛТАЙСКОГО КРАЯ
РЕШЕНИЕ от 26.01.2018 

№ 26/237-7О                 П  Р  Ф
В соответствии с пунктом 3 

статьи 53 Федерального закона 
от 12 июня 2002 года № 67-ФЗ 
«Об основных гарантиях избира-
тельных прав и права на участие в 
референдуме граждан Российской 
Федерации», пунктом 3 статьи 54 
Федерального закона от 10 января 
2003 года № 19-ФЗ «О выборах Пре-
зидента Российской Федерации» 
и в целях обеспечения равных 
условий проведения агитацион-
ных публичных мероприятий в 
период избирательной кампании 
по выборам Президента Россий-
ской Федерации Избирательная 
комиссия Алтайского края

РЕШИЛА:
1. Установить время безвозмезд-

ного предоставления собствен-
ником, владельцем помещения, 
пригодного для проведения 
агитационных публичных ме-
роприятий в форме собраний и 
находящегося в государственной 
или муниципальной собствен-
ности, зарегистрированному 
кандидату на должность Прези-
дента Российской Федерации, его 
доверенным лицам, представи-
телям политической партии для 
встреч с избирателями не более 
180 минут.

2. Направить настоящее реше-
ние в территориальные избира-
тельные комиссии.

3. Опубликовать настоящее ре-
шение в газете «Алтайская правда» 
и разместить на официальном 
сайте Избирательной комиссии 
Алтайского края.

4. Контроль за исполнением 
настоящего решения возложить 
на заместителя председателя Из-
бирательной комиссии Алтайского 
края Е. Г. Суворова.

И. АКИМОВА, председатель,
Л. МИХАЙЛОВА, исполняющий 

обязанности секретаря.

И записались в добровольцы

«В  -
 -
 »

«Н    -
,  ,   
,  ,  -
 ,   
   ».

Фотосессия с Самураем.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78

Объявления частных лиц. Публикуются по купону

3-комн. квартиру на пос. Южный 
(на длительный срок, без посредни-
ков, оплата ежемесячно, недорого). 
Тел. 8-960-958-5566.

Комнату в г. Барнауле, ул. Фомина, 70 
(18 кв. м, в кирпичном девятиэтажном 
доме, чистая, теплая, в 2017 году был 
капремонт крыши, установлен новый 
лифт, домофон, продуктовый и хозяй-
ственный магазин во доре. В шаговой до-
ступности школа, детский сад, больни-
ца, цена 550 рублей). Тел. 8-913-216-5372.

1-комн. в г. Барнауле (36 кв. м, в новом 
доме, 1860000 руб.). Тел. 8-913-252-2316.

2-комн. в г. Яровое (43,4, кирпич, 
2 эта ж, озеро, санаторий ря дом). 
Тел. 8-923-711-6871.

Гостинку в г. Барнауле (14 кв. м, встро-
енная мебель, отс, 9/6, кирпич, 530 тыс. 
руб., торг). Тел. 8-923-748-4227.

2-комн. в г. Барнауле (центр, 54 кв. м, 
новый монолитный дом, по цене застрой-
щика). Тел. 8-913-235-7841.

В с. Косиха (60 кв. м, рядом д/сад, по-
ликлиника, автовокзал, магазины). Тел. 
8-913-090-6023.

3-комн. на ст. Гилевка (надворные по-
стройки, цена договорная). Тел. 8-962-
808-5620.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Молодежная, 
21 (центр, 5/5, 43,4 кв. м, балкон, кирпич, 
сухая, светлая, толстые стены, двор зе-
леный). Тел. 8-906-942-9653.

1-комн. в г.Барнауле (новострой-
ка, 32 кв. м, 6/10, можно под ипотеку). 
Тел. 8-913-211-8697.

2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалисти-
ческий, 130 (кирп., 4/5, перепланировка 
в 3-комнатную узаконена, пластиковые 
окна, новые радиаторы, канализация, 
потолки – 3,2 м, в хорошем состоянии, 
чистая продажа, без посредников). 
Тел.: 8-913-267-0468, 8-986-982-9960.

В Усть-Мосихе Ребрихинского района 
(благоустроенная, 101 кв. м, все хозпо-
стройки, 19 соток земли, под материн-
ский капитал). Тел. 8-961-234-2758, 28-7-79.

3-комн. в доме на земле в г. Змеиногор-
ске (благоустроенная, 76,6 кв. м, огород, 
погреб, баня, недалеко автовокзал) или 
меняю на 1-комн. квартиру в Барнауле. 
Тел. 8-963-527-1785.

2-комн. в г. Барнауле (центр, 54 кв. м, 
новый монолитный дом, по цене застрой-
щика). Тел. 8-913-235-7841.

Комнату в г. Барнауле (6/9, 14 кв. м, кир-
пич, встроенная мебель, отличное со-
стояние, 530 тыс. руб., торг). Тел. 8-903-
912-1447.

В с. Косиха (60 кв. м, рядом д/сад, по-
ликлиника, автовокзал, магазины). Тел. 
8-913-090-6023.

Комнату в г. Барнауле, ул. Фомина (9/9, 
18 кв. м, теплая, чистая, лифт, 555 тыс. руб., 
хозяйка). Тел. 8-923-654-1031.

3-комн. в с. Луговое Тальменского 
района (81 кв. м, туалет в доме, п/отопле-
ние, сайдинг, окна пластиковые, построй-
ки, 650 тыс. руб.). Тел. 8-962-818-8441.

Комната-студия в г. Барнауле (цена 
930000 руб.). Тел. 8-923-714-6567.

1/2 дома в с. Калманка (60 кв. м, 10 со-
ток, баня, гараж). Тел. 8-923-795-9469.

Дом и участок в Белокурихе (1 млн руб.). 
Тел. 8-923-714-6567.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтарного 
рынка, кирпич, все центральные комму-
никации, 30 кв. м, 2,5 сотки земли, цена 
1350 тыс. руб., торг) или меняю на 1-ком-
натную квартиру. Тел. 8-929-329-5887.

В с. Староперуново Тальменского райо-
на (32 кв. м, 33 сотки земли, центр, рядом 
школа, д/сад, магазин, вода в доме, дорога 
асфальтированная). Тел. 8-913-023-9390. 

Дом (из шпал, 9х10, окна пластиковые, 
крыша сайдинг, хозпостройки, летняя 
кухня, гараж, омшаник, 250 тыс. руб.). 
Тел. 8-913-368-0560.

Два дома в Барнауле (28 кв. м и 54 кв. м, на 
одном участке, газ, баня, гараж, 4,5 сотки). 
Тел. 8-913-024-9941.

Дом (благоустроенный, кирпичный, 
64 кв. м, 18 км от Белокурихи, участок 
75 соток). Тел. 8-909-507-3741.

1/2 дома (65 кв. м, 3 комнаты, кухня, 
кочегарка, туалет в доме, 2 канализа-
ции, вода, окна и двери пластиковые, 
баня, летняя кухня, гараж на 2 а/м, хозпо-
стройки, сад, огород, 12 км от г. Барнаула). 
Тел. 8-923-655-8409.

Коней (жеребята, жеребцы). Тел. 8-923-
003-9298.

, 
Пальто (осень-зима, темно-фиолето-

вый цвет, разм. 44), куртку с капюшо-
ном (разм. 44), в отличном состоянии, 
недорого. Тел. 8-909-500-5061.

Шубу женскую (цигейковая, б/у, в от-
личном состоянии, разм. 54 и 46), дублен-
ку мужскую (разм. 54, в отличном состо-
янии). Тел. 8-909-500-5061.

Мужской костюм, плащ, пальто им-
портное, новые, недорого. Тел.: 8-923-
169-6024, 42-60-29.

Дубленку мужскую (натуральная, 
разм. 58, в отличном состоянии, цена 
3 тыс. руб.). Тел. 8-905-927-6577.

Коллекцию грампластинок (более 100 
штук, недорого). Тел. 8-903-948-2491.

Бидон (эмалированный, 5 л, цвет «чай 
с молоком», новый). Тел. 8-906-942-9653.

Памперсы для взрослых № 3 (3 пач-
ки). Тел. 8-913-279-0018.

Второй этаж 2-этажного кирпичного 
здания в с. Акулово Первомайского рай-
она (100 кв. м, 200 тыс. руб.). Тел. 8-960-
951-8415.

Домик на колесах (разм. 2х3, можно 
для пасеки и охоты). Тел. 8-929-328-8136.

Два газовых баллона (б/у). Тел. 8-913-
265-5773.

Сруб для бани с осиновым пиломате-
риалом. Тел. 8-923-798-1794.

Сейф для ружья, комбинезон для рыбал-
ки цигейковый (новый, разм. 52), шкаф 
для посуды, зеркало, прикроватные тум-
бочки. Тел. 8-962-808-5620.

Аккордеон Weltmeister (полный, выбор-
ный, в хорошем состоянии). Тел. 44-09-47.

Мёд дягилевый, после воскотопки. Тел. 
8-913-368-0560.

 
Отдам в добрые руки большого черного 

кота-мышелова с зелеными глазами (весом 
4 кг). Тел.: 8-962-803-2795, 8-913-228-5696.

Информационное сообщение о торгах
Организатор торгов – финансовый управляющий (ФУ) Зырянова Вла-

димира Анатольевича (ИНН 227300003910, адрес: 659690, Алтайский 
край, Солонешенский район, с. Солонешное, ул. Строительная, 11-б) 
Коковин Геннадий Владимирович (ИНН 220454823290, СНИЛС 142-140-
236 99, адрес: 630007, г. Новосибирск, ул. Фабричная, 19-а, оф. 41), член 
Ассоциации МСРО «Содействие» (302004, г. Орел, ул. 3-я Курская, д. 15, 
помещение 6, оф. 14, ИНН 5752030226, ОГРН 1025700780071), действу-
ющий на основании Определения Арбитражного суда Алтайского 
края по делу № А03-22042/2014 от 06.07.2017 г., сообщает о проведе-
нии торгов по продаже имущества должника:

Лот № 1: Квартира площадью 45 кв. м, по адресу: г. Барнаул, про-
спект Ленина, д. 140, кв. 54. Квартира находится в залоге. Лот № 3: 
Земельный участок площадью 33,7 га, расположенный по адресу: Со-
лонешенский район, с. Солонешное, лога Рентованный, Истифеев. 
Лот № 9: Магазин площадью 308,2 кв. м с земельным участком пло-
щадью 0,04 га, расположенные по адресу: Солонешенский район, 
с. Степное, ул. Центральная, д. 15-а. Лот № 10: Магазин площадью 
545,8 кв. м с земельным участком площадью 0,185 га, расположен-
ные по адресу: Солонешенский район, с. Топольное, ул. Централь-
ная, д. 62. Лот № 11: Земельные участки общей площадью 6,173 га с 
7 объектами незавершенного строительства, а также жилым домом 
площадью 118,8 кв. м, зданием-свинарником площадью 226,1 кв. м. 
Все объекты расположены по адресу: Павловский район, примерно в 
900 метрах от с. Шахи по направлению на юго-восток. Часть объектов 
данного лота находится в залоге у ЗАО «Сибвзрывкомплект – Инвест». 
Лот № 12: транспортные средства: УАЗ – 1 шт.; КамАЗ – 5 шт., ГКБ – 
7 шт., Трактор ДТ-75Н – 1 шт. Транспортные средства находятся по 
адресу: Солонешенский район, с. Солонешное, ул. Целинная, 1-я, д. 9.

Начальная цена продажи: Лот № 1 – 1 800 000,00 руб.; Лот № 3 – 
50 000,00 руб.; Лот № 9 – 335 000,00 руб.; Лот № 10 – 960 000,00 руб.; 
Лот № 11 – 5 850 000,00 руб.; Лот № 12 – 2 000 000,00 руб.

В соответствии с абз. 6 п. 5 ст. 18.1 ФЗ «О несостоятельности 
(банкротстве)», ст. 352 ГК РФ продажа заложенного имущества вле-
чет за собой прекращение залога.

Шаг аукциона – 5% от начальной цены. Аукцион с открытой фор-
мой представления предложений о цене состоится 14.03.2018 г. в 14.00 
(м. в.) в г. Новосибирске на ЭТП ОАО «РАД» по адресу: http://bankruptcy.
lot-online.ru. Заявка должна содержать все необходимые условия и 
приложения согласно ст. 110 ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)». 
Документы, прилагаемые к заявке, представляются в форме элек-
тронных документов, подписанных ЭЦП заявителя. Ознакомление 
с имуществом с 01.02.2018 до 12.03.2018, предварительно согласовав 
по тел. +7 (383) 210-31-66, е-mail: 2994576@gmail.com.

Для участия в торгах необходимо оплатить задаток, зарегистри-
роваться на ЭТП. Прием заявок с 01.02.2018 до 12.03.2018 с 10.00 
до 17.00 на ЭТП. Задаток – 5 % от начальной цены лота. Оплата на 
счет Зырянова Владимира Анатольевича, ИНН 227300003910, р/с 
40802810202280003231 в Алтайском отделении № 8644 ПАО Сбербанк, 
к/с 30101810200000000604, БИК 040173604 до 12.03.2018 г. Назначение 
платежа: «Задаток для участия в торгах Лот № (указать № лота)». По-
бедителем торгов признается участник, предложивший наиболее 
высокую цену лота в ходе аукциона.

Протокол о результатах торгов формируется в день проведения 
торгов и публикуется на ЭТП. В течение пяти дней с этой даты ФУ на-
правляет победителю торгов предложение заключить договор куп-
ли-продажи имущества с приложением проекта договора. В случае 
отказа или уклонения победителя торгов от подписания договора 
в течение 5 дней с даты получения предложения внесенный зада-
ток ему не возвращается и ФУ предлагает заключить договор куп-
ли-продажи следующему участнику торгов, предложившему наи-
более высокую цену. Оплата в течение 30 дней с даты подписания 
договора купли-продажи.

Для получения дополнительной информации относительно реа-
лизуемого имущества прошу обратиться к электронной странице в 
сети Интернет  по адресу: https://vk.com/public160341472.
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Увлечённые Метелицей

Присоединяйтесь!
10 февраля на барна-
ульской лыжной базе 
«Стройгаз» пройдёт 
одно из самых массовых, 
захватывающих и увле-
кательных соревнований 
в крае – традиционная 
лыжная эстафета на 
призы газеты «Алтай-
ская правда».

Положение о проведении 
соревнования утверждено и 
разослано в коллективы физ-
культуры. На старт выйдут 
школьники из городов и рай-
онов края, а также студенты 
почти всех высших и средних 
специальных учебных заведе-
ний. Кроме того, первенство 
будут оспаривать команды вете-
ранов и трудовых коллективов.

В 10.30 состоится парад-от-
крытие. Как и в прошлом году, 
у ветеранов раздельный зачёт 
будет проходить по двум воз-
растным группам: 40 – 49 лет, 50 
и старше. Мужчины бегут эста-
фету 4х5 км, женщины – 4х3 
км, юноши – 4х3 км, девушки 
– 4х2 км. Взрослые спортсмены 
стартуют в 10.40. Школьники, 
а также воспитанники детско-
юношеских спортивных школ, 

детских домов и специализиро-
ванных школ-интернатов – в 
14.00.

«Алтайская правда» награ-
ждает победителей и призёров, 
тренеров победивших команд, 
а также изготавливает нагруд-
ные номера и афиши. Расходы, 
связанные с подготовкой дис-
танции, стартового городка 
несёт управление спорта и 
молодёжной политики Алтай-
ского края, а также Федерация 
лыжных гонок Алтайского 
края. Победителей, призёров 
и участников специализирован-

ных и вспомогательных школ 
и детских домов, школ-интер-
натов, а также победителей и 
призёров среди сельских школ 
награждает управление спорта 
и молодёжной политики Ал-
тайского края, которое также 
несёт расходы по размещению 
участников на лыжной базе.

Комитет по физической 
культуре и спорту Барнаула – 
по оплате судейской коллегии, 
наградного материала и озву-
чиванию мероприятия. По 
традиции команды, занявшие 
во всех группах первое место, 

награждаются кубками и ди-
пломами; призёры – диплома-
ми соответствующей степени; 
участники команд-победителей 
и призёры эстафет среди вузов, 
школ, ДЮСШ и школ-интернатов 

– денежными призами. Команды 
училищ олимпийского резерва 
(УОР) выступают только в абсо-
лютном первенстве. Учащиеся 
УОР имеют право выступать за 
ДЮСШ, которая подготовила их 
для поступления в УОР, но соглас-
но ограничению по возрасту.

При выявлении в команде 
участника, не имеющего пра-
ва за неё выступать, команда 
снимается с соревнований и не 
допускается на следующий год. 
Если в номинации участвует 
только одна команда, приз не 
вручается. Если в номинации 
участвует менее четырёх ко-
манд, приз вручается только за 
первое место. Все расходы, свя-
занные с участием иногородних 
команд, несут командирующие 
организации. Данная публика-
ция является официальным 
вызовом на соревнования. При-
соединяйтесь!

В Барнауле 27 – 28 января прошёл первый 
Всероссийский турнир по самбо памяти 
заслуженного тренера СССР, почётного 
гражданина Барнаула Валерия Метелицы.

Это был человек-эпоха, фанатично преданный 
самбо на протяжении почти всей своей жизни. Че-
ловек с несгибаемой волей и драматичной судьбой. 
Именно благодаря Метелице этот национальный вид 
спорта в семидесятые-восьмидесятые годы получил 
широкое распространение на Алтае, а в девяностые 
сумел выжить, несмотря на бешеную популярность 
хлынувших в массы восточных единоборств. Память 
о выдающемся тренере, два года назад навсегда поки-
нувшего ряды самбистов, отныне будет закреплена в 
ежегодном мастерском турнире.

– Валерий Андреевич – легенда отечественного самбо, 
известен не только в России, но и за её пределами. И 
как тренер, и как судья, – говорит Дмитрий Плотников, 
президент Алтайского отделения Всероссийской феде-
рации самбо. – Всего месяц он не дожил до открытия 
Алтайского центра самбо, идеей организации которого 
был одержим многие годы. Теперь мы подхватили 
эстафету. Работы предстоит много – самбо включили 
в школьную и вузовскую программы, в комплекс ГТО. 
Планка поднята высоко, и постараемся её не опустить.

На церемонии открытия турнира было много вос-
питанников знаменитого тренера, друзей, коллег, род-
ственников, журналистов. Собравшихся приветствовали 
заместитель председателя Правительства Алтайского 
края Андрей Щукин, старший тренер сборной России 
по самбо заслуженный тренер СССР Юрий Борисочкин, 
который откликнулся на приглашение организаторов 
посетить мемориальные соревнования в честь своего 
друга, отметив большое количество претендентов 
на медали: в девяти весовых категориях первенство 
оспаривали около 160 борцов из 15 регионов. 

– Мы познакомились с Валерием Андреевичем 40 
лет назад, – вспоминает Юрий Борисочкин. – Он, уже 
тогда судья международной категории, работал на 
чемпионатах и первенствах мира, Европы. Я был стар-
шим тренером юниорской сборной СССР, привозил 
на соревнования своих ребят. У меня в то время были 

сильные спортсмены, в том числе и барнаульцы Воло-
дя Шкалов, Слава Елистратов, Лёша Таскин. Валерия 
Андреевича всегда отличала высочайшая целеустрем-
лённость. Он рассказывал мне, как пробивал самбо на 
должный уровень, преодолевая различные препоны. 
Мы с ним сдружились ещё и на почве общего увлечения 
стихами. Именно он заразил меня этим.

Как и предполагалось, хозяева ковра завоевали 
наибольшее количество наград. На счету алтайских 
самбистов три золотые, одна серебряная и пять брон-
зовых медалей. Острейшую конкуренцию составила 
Курганская область, от которой в Барнаул были деле-
гированы три мастера спорта международного класса, 
одержавшие уверенные победы.

В финале весовой категории свыше 100 кг между-
народнику из Кургана, победителю этапа Кубка мира 
Александру Горбалю противостоял известный алтай-
ский борец мастер спорта Алексей Таскин-младший. 
Более молодой, но уже титулованный курганец про-
вёл бросок на четыре балла и затем сумел удержать 
победный счёт. Любопытно, что в этой же весовой 
категории «бронзу» завоевал младший брат Алексея 
Таскина – Юрий.

Что касается других алтайских борцов, то почти 
все фавориты финишировали на верхних ступенях 
пьедестала почёта. Победы одержали барнаульцы 
Александр Шмаков (до 62 кг) и Владимир Жданов 

(до 68 кг), а также бийчанин Станислав Латкин (до 
74 кг). Пожалуй, сложнее всех пришлось Жданову, 
ведь ему в финале противостоял международник 
из Горно-Алтайска, обладатель Кубка мира, призёр 
чемпионатов мира и Европы, чемпион мира по бо-
евому самбо Эжер Енчинов. Но Владимир завершил 
встречу в свою пользу, а также был удостоен приза 
«За лучшую технику».

Самым звёздным участником стал заслуженный 
мастер спорта, чемпион Европы 2016 года, многократ-
ный призёр чемпионатов мира и обладатель Кубка 
мира Валерий Сороноков из Свердловской области. 
Стоит ли говорить, что он уверенно прошёл турнирную 
дистанцию, показав богатейший арсенал приёмов. В 
финале весовой категории до 57 кг Валерий взял верх 
над кандидатом в мастера спорта Эжером Чугуловым 
из Республики Алтай.

Помимо медалей и кубков победителям вручали 
денежные призы от главного спонсора соревнований 
– компании «Талтэк». Кроме того, для многих участ-
ников турнир стал ещё и отличной подготовкой к 
чемпионату России по самбо, который состоится с 
1 по 5 марта в Хабаровске. Алтайский край на нём 
представят пятеро спортсменов – Александр Шмаков, 
Владимир Жданов, Станислав Латкин, Марсель Меннер 
и Николай Карлин (боевое самбо).
Евгений ЛИМАНСКИЙ, Евгений НАЛИМОВ (фото)  ГИМНАСТИКА .

Вновь 
сверкали звёздочки
В Бийске в спортивном комплексе «Заря» 
прошли традиционные региональные со-
ревнования по спортивной гимнастике 
«Звездочки гимнастики».

В состязаниях приняли 
участие лучшие гимнастки 
Сибирского федерально-
го округа от 6 до 12 лет из 
Новокузнецка, Томска, Се-
верска, Рубцовска, Улан-Удэ, 
Барнаула и Бийска.

По программе второго 
спортивного разряда в мно-
гоборье «золото» взяла Ма-
рина Лихачева из Бийска, 
«серебро» – Анна Бутакова 
из Новокузнецка, а «брон-
зу» – рубцовчанка Варвара 
Санникова. Выступая по 
программе третьего спор-
тивного разряда, гимнаст-
ки Алтайского края никого 
из гостей не пустили на пье-
дестал. Так, первое место 
заняла Галя Кискина из 
Барнаула, второе и третье 
– бийчанки Женя Терехина 
и Алина Петрова.

Впрочем, это касалось 
и других более серьезных 
программ. В первом юно-
шеском разряде «золото» и 
«серебро» завоевали пред-

ставительницы краевой 
столицы Мария Микери-
на и Алена Ивановская, а 
«бронзу» – Кира Каюкова 
из Бийска.

В программе второго 
юношеского разряда жи-
тельницы двух крупных 
городов нашего региона 
снова поделили места. Пер-
вой стала Вика Каппес из 
Бийска, а второй и третьей 
– Катя Черемисина и София 
Ракитина, обе из Барнау-
ла. Программа третьего 
разряда также позволила 
нашим гимнасткам не дать 
взойти на пьедестал почета 
гостям из других регионов. 
«Золото» и «серебро» взяли 
бийчанки Дарья Карпова и 
Аня Глинкина, а «бронзу» 
– рубцовчанка Кира Тру-
някова.

Что ж, может, нерадуш-
но получилось, но спорт 
есть спорт, побеждает 
сильнейший.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Наши на 
Олимпиаде
Алтайский сноубордист 

Андрей Соболев получил 
допуск МОК и сможет вы-
ступить на Олимпийских 
играх в Пхёнчхане.

Чемпион мира 2015 года 
поборется за олимпийскую 
награду в параллельном ги-
гантском слаломе под зана-
вес Игр, 24 февраля.  Кроме 
того, единственным россий-
ским тренером конькобеж-
ной сборной, кто получил 
приглашение от МОК, стал 
наш земляк Сергей Клевче-
ня. Лыжница Яна Кирпичен-
ко и конькобежец Виктор 
Муштаков – в Пхёнчхан не 
поедут. Всего же допуск от 
МОК получили лишь 169 
российских спортсменов.

Виктор – 
победитель
Алтайский конькобе-

жец Виктор Муштаков 
одержал победу на этапе 
Кубка мира среди молодё-
жи до 23 лет.

Соревнования среди юни-
оров и неосеньоров (спорт-
смены до 23 лет) проходи-
ли в австрийском Инсбруке. 
Воспитанник краевой СШОР 
«Клевченя» Виктор Мушта-
ков первенствовал на дис-
танции 500 метров, а также 
стал вторым на 1000 метров, 
уступив лишь своему сооте-
чественнику Виктору Лоба-
су. Теперь барнаулец будет 
готовиться к финальному 
этапу Кубка мира, который в 
начале марта пройдёт в аме-
риканском Солт-Лейк-Сити.

«Авангард» 
жаждет 
реванша

В Барнауле пройдёт Х 
турнир памяти Алексея 
Черепанова.

Во Дворце зрелищ и спор-
та 8 – 10 февраля состоится 
традиционный хоккейный 
турнир памяти воспитанни-
ка алтайского и омского хок-
кея. Он будет уже десятым 
по счёту. В соревнованиях 
примут участие команды 
юношей 2007 года рождения. 
На турнир заявлены барна-
ульский «Алтай», омский 
«Авангард», новосибирская 
«Энергия» и кемеровская 
«Энергия». Открытие тур-
нира состоится 8 февраля 
в 13.30. Напомним, в про-
шлом году воспитанники 
СДЮШОР «Алтай» впервые 
завоевали кубок Черепано-
ва, прервав восьмилетнюю 
гегемонию «Авангарда».

Серия 
без побед

«АлтайБаскет» потерпел 
очередные поражения в 
рамках чемпионата Супер-
лиги-2, дважды уступив 
на выезде московской «Ру-
не-Баскет» – 59:72 и 50:88.

После пяти минут первой 
игры «АлтайБаскет» уступал 
0:16, но к середине второй 
четверти почти сравнял 
счёт – 24:25, в чём немалая 
заслуга принадлежит Сер-
гею Лапину. К сожалению, 
этот успех так и остался эпи-
зодическим и дальнейшее 
течение матча проходило 
под контролем москвичей. В 
повторной встрече «Руна-Ба-
скет» сразу же расставила 
все точки над i, выиграв 
стартовую четверть 21:6 и 
продолжив затем наращи-
вать преимущество. Таким 
образом, безвыигрышная 
серия «АлтайБаскета» соста-
вила уже восемь матчей. Сле-
дующие игры барнаульцы, 
занимающие предпоследнее 
место в группе «Б» Суперли-
ги-2, проведут 4 – 5 февра-
ля в Екатеринбурге против 
«Уралмаша».

Георгий ЛЕДЕНЁВ

Заседание судейской кол-
легии вместе с представите-
лями команд для всех групп 
состоится 8 февраля в 16.00 в 
актовом зале Алтайского госу-
дарственного педагогическо-
го университета (г. Барнаул, 
ул. Молодёжная, 55).
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На старт эстафет «АП» ежегодно выходит около тысячи лыжников.

В арсенале самбо большой набор бросков, приемов и захватов.

На  пьедестале – тяжеловесы.

Несмотря на крещенские морозы, турнир собрал около 160 участников.
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